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行事名 第 5 回心障連役員会 

日 時 3 月 6 日（水） 場 所 かがやき（七松） 参加者数 5 名 

内 容 １．成人式・還暦祝と新年おめでとう会の報告と反省 

  ＊参加者 新成人 8 名、還暦 1 名、家族 21 名、出演者 48 名、来賓 39 名 

       一般 211 名、写真館 1 名、役員 20 名  合計 349 名 

  ＊決算報告 

２．2019 年度成人式・還暦祝と新年おめでとう会について 

  ＊2020 年１月 12 日（日） あましんアルカイックホール・オクト 

  ＊新成人 知的３名、肢体 7 名、還暦１名 

３．その他 

  ＊第 54 回定期総会 6 月 20 日（木）中央北生涯学習プラザ 10：00～12：00 

行事名 第 2 回福成会を支援する会役員会 

日 時 3 月 6 日(水) 場 所 塚口福成園 食堂 

内 容 １．平成 30 年度収支状況 

２．次年度の役員について 

＊会長…辻村  ＊理事…清流園、塚口福成園、SC まつば、育成会、地域 

＊監事…育成会、杭瀬福成園  ✳事務局…あいあい  

３．平成 30 年度活動報告  

・第９回福成会実践発表会への賛助 

・杭瀬ゆめいっぱい工房、みんなの作品展、各事業所祭でリーフレット配置 

４．その他 

2019 年４月 127 号 
平成最後の土と芽だよりの発行となりました。 

5 月からは現在の皇太子徳仁親王が即位され、新

元号「令和」の幕開けとなります。皆さんにとっ

て平成はどんな時代でしたか？戦争がない平和

な時代でしたが、災害により多くの方が被害にあ

われました。昔から「備えあれば憂いなし」「不

意の地震に不断の準備」等のことわざがあるよう

に、今までの災害を教訓に自分で出来る限りの準

備をしましょう。 

 そして、「令和」が皆様方にとってさらにより

良い時代になりますことをお祈りいたします。 

土と芽だより  

mailto:ikuseikai.ama@y3.dion.ne.jp
http://www.ikusei-ama.com/
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行事名 第６回福成会理事会 

日 時 3 月 14 日（木） 場 所 塚口福成会 食堂 

内 容 １．苦情解決制度に係る第三者委員の選任について 

２．役員規程など他 15 の規程の一部を改訂する規程について  

３．平成 30 年度収支補正予算について ４．平成 31 年度事業計画及び収支予算について 

５．弟 5 回評議員会の招集について 

行事名 第 4 回阪神地区連絡協議会 

日 時 ３月 18 日（月） 場 所 猪名川町六瀬総合センター 参加者数 4 名 

内 容 １．県育成会からの情報 

・3/16 県政 150 周年ファイナルセレモニーにおいて県育成会が表彰された  

・成年後見人養成講座→成年後見利用促進に名称変更（4 日間 8 講座を 2 回）  

・キッザニア甲子園は 11 月 9 日に実施 

・新しい事業→専門家による親亡き後の相続などの出前講座（2 ヶ所/年） 

・専門部会活動が 5 部会から 4 部会になる（地域生活・高齢化対策部会、就労支援部会、

施設・事業所部会、学齢本人活動支援部会） ・育成会改革プランは随時報告 

２．各市・町情報交換 

３．阪神地区手をつなぐ育成会保護者研修会について … 会計報告 

４．その他 次年度阪神地区保護者研修会 … 11 月 7 日（木）芦屋ルナホール 

５．次回の連絡協議会開催日（芦屋市）… 4 月 18 日（木） 

行事名 Ａプロジェクト全体会 

日 時 3 月 20 日（水） 場 所 かがやき(七松) 参加者数 22 名 

内 容 １．今年度の報告について 

＊ＡプロⅠ…「子育てカフェ」3 回実施 

 ・Part1「ＲＰＭへのワンステップ」 

個人レッスンを動画で見たり、これから始める方への勉強会をした。 

 ・Part2「小学生のお母さんの懇談会」 

情報交換や学校の様子を伝えながら悩みなどを話し合った。 

 ・Part3「きょうだいの結婚について」 

障害を持つ本人のきょうだいが結婚した、という経験を持つ先輩母の体験談を聞いた。

学齢期の母にとってはまだまだ先のことだが貴重な話がたくさん聴けた。 

＊ＡプロⅡ…委員会 3 回 

 会員より「地震が起きた時、まず何をすればよいのかまとめたものを作ってほしい」とい

う要望がありメンバーで内容を検討し土と芽だより 124 号に保存版として掲載。防災グッ

ズや非常食作りも行った。地区懇談会に向けて 9 月に起こった台風 21 号の経験を会員か

らアンケートを取り地区懇談会で結果報告と防災クイズをした。 

＊A プロⅢ…委員会 4 回、見学会 1 回(1/18 あいすくりーむの家) 

 複合施設建設を長年検討して来たが、今会員が必要としている緊急ショート・多目的の場

所・事務所が入った建物がいいのではという意見があり、「施設建設基金を使ってもよいか」

「建設場所はかがやき（七松）でよいか」という内容のアンケートを取った。この結果<P4

参照>を基に福成会と話し合いをもつ。 

２．次年度の予定について 

＊A プロⅠ…同じペースで子育てカフェを計画する。内容は次回の委員会で話し合う。 

＊A プロⅡ…防災訓練を実施。震災シチュエーションをしてどんな行動をとればよいか、

ポリタンクに水を入れて運んだ時にどんな重さになるかなど体験する。 

＊A プロⅢ…福成会との話し合いに向けて内容確認。かがやき（七松）の建て替えについ

て協議する。 
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地区 日時 場所 参加者 
①防災アンケートの結果報告 ②防災クイズ 

③ＡプロⅢアンケートについて ④その他 

 

 

 

立花 

武庫 

 

 

 

2/6 

 

 

 

女性センター 

トレピエ 

 

 

 

 

28 名 

①、②防災アンケートの結果報告。関西大学の近藤先生が参加され総

評として、「みんなと共有することは良い。知識より知恵が大切。育成

会同士の意見交換をするのも良い。」と尼崎育成会の取り組みを褒めて

頂き嬉しかった。 

③施設建設基金については今までの積立金を有効に使ってほしい。会

員さん一人一人の意見が聞けて良かった。 

④地区懇談会の参加者が少ないので北と南の 2 ヶ所で行ってはどう

か。 

中央 

大庄 

 

 

 

 

2/12 

 

 

 

中央公民館 

 

 

 

15 名 

①、②防災クイズをし、答え合わせの中で今まで正解と思っていたお

風呂に水を溜めておく事が違っていた。水道が復旧した時はトイレ以

外の場所から先に出すなど今まで深く考えていない事を教えてもらっ

た。最新の防災情報を意識しておくことが大事。 

③高齢の方から入所施設が欲しいという声があった。入所施設が難し

い場合はショートステイで入浴をサポートしてほしいという意見があ

った。  

小田 

園田 

 

 

 

 

 

 

2/14 

 

 

 

 

 

小田公民館 

 

 

 

 

 

 

20 名 

①、②転倒防止をしていない。防災訓練に参加出来たらいいが日曜日

で子供がいる、一緒に参加も出来ない。要支援者名簿に登録していな

い人が多かった。近所から瓦が飛んで来たり、ベランダの屋根が飛ん

だりしたが、災害保険に入っていたので助かった。 

③交通の便が良い所がいい。もっと広い所があれば良い。緊急一時は

皆さん高齢になって来て不安があるようで 1 ヶ月利用や、体調が悪く

なった時など切実になってる。 

④園田の会員さんが増えてきて園田に近い所で懇談会ができたらいい

なと思う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

＊第 65 回理事会＊ 2 月 8 日 

１．平成 30 年度補正予算   

２．2019 年度事業計画 

３．2019 年度予算 

４．選考委員会報告 

５．各部・研修会報告 

6．その他 

＊第 66 回理事会＊ 3 月 5 日 

１．平成 30 年度補正予算 ２．2019 年度予算 

３．理事定数について定款変更について  

理事定数 20～25 名⇒16 名～20 名に変更 

４．選考委員会報告  ５．地区懇談会の報告   

６．アンケート結果<P6 参照> ７．予算総会役割分担  

８．新入会員  ９．各部・研修会報告 

 

５．各部・研修会報告    

６．その他 

＊えんびつ販売及び会費見直しについて 30 年度中に検討

する。 

＊第 64 回理事会＊ 1 月 17 日 

1．地区懇談会について 

内容…①防災のアンケート結果 ②防災クイズ ③高齢化に向けて  ④その他                                                                                                                

２．選考委員会報告   ３．各部・研修会報告 

４．その他 

・福成会理事改選につき会長、塚口福成園の前田知津子さんを推薦 

・パソコンのセキュリティを強化するための機器を設置  

<地区懇談会報告> 
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月 日 曜日 行   事 月 日 曜日 行   事 

1/7 月 第 1 回選考委員会 2/18 月 自立支援協議会あまっこ部会 

1/8 火 自立支援協議会くらし部会 2/23・24 土・日 全国大会 

1/10 木 役員会 2/24 日 第 14 回兵庫県芸術・文化祭 

1/13 日 成人式・還暦祝と新年おめでとう会 2/25 月 子育てカフェ part3 

1/15 火 かがやき運営委員会 2/27 水 成年後見人養成講座（伊丹市） 

1/16 水 成年後見人養成講座（伊丹市） 2/28 木 役員会 

1/17 木 1,17 追悼記念式典 3/4 月 ＡプロⅢ委員会 

1/18 金 あいすくりーむの家見学（A プロⅢ） 3/5 火 理事会 

1/19 土 まんまるはーと（司法書士） 3/6 水 心障連役員会 

1/21 月 自立支援協議会あまっこ部会 3/7 木 阪神特別支援学校卒業式（高等部） 

1/22 火 平成 31 年度賀詞交換会 3/12 火 まんまるはーと（東京） 

1/23 水 第 2 回選考委員会 3/14 木 予算総会 

  要望書の回答 福成会理事会 

1/26 土 キッザニア甲子園 3/15 金 まんまるはーと（立花北小） 

1/30 水 成年後見人養成講座（伊丹市） 3/18 月 阪神地区連絡協議会（猪名川町） 

2/1 金 県三役会 自立支援協議会あまっこ部会 

2/5 火 役員会 3/19 火 かがやき歓送迎会 

2/6 水 立花・武庫地区懇談会 3/20 水 Ａプロ全体会 

2/8 金 理事会 合同作品展反省会 

2/12 火 中央・大庄地区懇談会 3/23 土 みんなの音楽会 

自立支援協議会くらし部会 3/25 月 あこや学園卒園式 

2/13 水 まんまるはーと（児童デイみかん） 3/26 火 学齢期バスツアー（いちご狩り） 

成年後見人養成講座（伊丹市） 3/27 水 サポート協会総会 

2/14 木 小田・園田地区懇談会    

＊兵庫県手をつなぐ育成会行事報告 

月日 曜日 行    事 月日 曜日 行    事 

1/4 金 県関係者新年交礼会(神戸市) 2/23 土 全国大会(京都) 

1/8 火 三役会、知事新年挨拶(神戸市) 2/24 日 芸術文化祭(神戸市) 

1/16 水 成年後見人養成講座(伊丹市) 2/27 水 成年後見人養成講座(伊丹市) 

1/17 木 1.17 のつどい(神戸市) 芸文祭選考会(神戸市) 

1/21 月 近畿ブロック役員会(鶴橋) 3/1 金 県三役会(神戸市) 

1/22 火 福祉 7 団体賀詞交歓会(神戸市) 3/7 木 全国育成会フォーラム(東京) 

1/26 土 学齢期職業体験事業キッザニア甲子園(西宮市) 3/8 金 全国育成会事務局協会議、行政説明会(東京) 

1/30 火 成年後見人養成講座(伊丹市) 3/11 月 全国権利擁護センター委員会(東京) 

2/1 金 県三役会・サポ協役員会 (神戸市) 3/12 火 全国育成会「啓発キャラバン隊」づくり研修会(東京) 

2/4 月 近畿ブロック役員会(鶴橋) 3/13 水 県理事会、サポート協会理事会(神戸市) 

2/7 木 全国大会シンポジスト青木様挨拶 (明石市) 3/15 金 兵庫県市町保健福祉行政説明会(神戸市) 

アイスクリームの家見学(明石市) 3/16 土 兵庫県政 150 周年ファイナルセレモニー(神戸市) 

2/13 水 成年後見人養成講座(伊丹市) 3/22 金 県評議員会(神戸市) 

2/15 金 社会福祉審議会小委員会 (神戸市) 3/25 月 兵庫県社会福祉事業団理事会(神戸市) 

障害者社会参加推進協議会(神戸市) 3/27 水 県会長会、サポート協会総会(神戸市) 

2/19 火 社会福祉審議会身体障害者福祉専門分科会(神戸市) 3/28 木 県社協評議員会(神戸市) 

2/22 金 全国大会前日準備(京都)    

 

 

 

 

 

 

…… 訃 報 …… 
 

1 月 藤田 順太郎 様（清流園 藤田光春さん、陽子さん お父様） 

2 月 軸丸 久仁夫 様（塚口福成園 軸丸良美さん お父様） 

こころよりご冥福をお祈りいたします 
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A プロジェクトチームⅢ：アンケート結果 

☆回収⇒137 名 

Ⅰイメージ図のような建物を建設の為に施設建設基金を使っても良いでしょうか。 

 ＊はい…132 名  ＊いいえ…4 名  ＊無回答…1 名 

Ⅱ建設場所…地域活動支援センターかがやき（七松） 

＊はい…129 名  ＊いいえ…5 名  ＊無回答…2 名 

Ⅲその他 

・もう少し広い土地があればいいのではないでしょうか。(複数)。 

・みんなが使えるものを作ってほしい。育成会員だけが使えるものになるのでしょうか。 

・前からいろいろ場所があればいいなあと思いました。ぜひつくって下さい。 

・力を合わせて良い方向に行くことを希望します。 

・養護学校を卒業後通う所がなかった時代に、育成会の先輩方が力を合わせて尼崎市に要望 

を出して作った七松は尼崎市育成会の原点の大切な場所だと思います。良い形で建設して頂けたら嬉しいです。 

 ＊その他建設後の意見や希望など多数ありました。 

 

ショートステイ 

多目的活動の場 

事務所 

A プロチームⅡ：防災アンケート結果 

☆回答⇒134 名 
昨年 9 月の台風 21 号で、我々は、今まで経験したことのない暴風の被害をうけました。 

しかし、同じ市内でも、停電や断水、その他の被害の規模は様々でした。そのことをふまえ 2019 年 1 月 10 日～31

日にかけて、会員向けに防災に関するアンケート調査を行いました。アンケート結果からは、体験談をふくめ、防災に

対する思いなどもくみ取ることができ、また、地区懇談会では、情報を共有することで、より理解が深まったと思いま

す。 

①停電と断水について 

停電の時間について：24 時間以上…41 名。6 時間以内～24 時間…62 名。 

断水した…25 名。断水しなかった…95 名。 

※オール電化の家庭は、コンロが使えなかったり、ガス式の風呂でも湯はりが電気のため使えなかったり、マンショ

ンでは汲み上げポンプが動かず水道が使えない。電話機も電気がなければ通話できないなど、ひと昔前は、停電だ

けなら使えたものが使えなくなっていることに、改めて気づきました。 

※台風が過ぎてからは、少し涼しさもありましたが、残暑の中、2～3 日停電が続いたご家庭ではクーラーも使えず、

さぞ大変だったことと思います。地震とちがって台風は前もって準備ができるので、今回の体験は、次回の台風に

はきっと活かされるものと思います。 

※停電による、信号機の故障も今回の台風ではじめて経験しました。譲り合いや、交通のルールマナーが問われる場

面も多々ありました。 

※携帯電話の充電については、車の中で充電したり、お店や停電していない家で 

充電してもらったり、災害に備えたバッテリーを使った方もおられました。 

②防災の備えについて 

※災害時伝言ダイヤル１７１をまだ知らない方が 11 名おられました。 

毎月 1 日、15 日に体験利用できるので、一度、体験されることをおすすめします。 

※家具や冷蔵庫の転倒防止をしていない方が、44 名おられました。津波がくるかもしれない南海トラフ地震で、タン

スの下敷きになったり、倒れた家具で逃げ場がふさがれては手遅れになりかねません。今一度、阪神淡路の記憶を

思い起こして、地震への備えの一歩をふみだしましょう。 

※非常用持ち出し袋を準備している…53 名。準備していない…56 名。 

  ローリングストックをしている…47 名。していない…56 名。 

災害時に備えて、家族の 3 日分の水と食料は、常に準備しておきましょう。 

育成会の皆様には十分に、その意識があると信じてます！ 
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平成 30 年度要望書回答   平成 30 年 1 月 23 日（水） 

  

１．尼崎市内に複合施設の建設 

  ・高齢化、医療的ケアに対応し、ショートステイや相談支援を併設した施設 

回答 30 年 1 月より地域生活支援拠点（面的整備型）を設置⇒リレくらしサポート    

   ・共生型サービスを進めてほしい 

    回答 高齢者と障害者では用途が違う。事業所内の体制整備（日中サービス支援型） 

       障害から介護へ  

  ・緊急時のショートステイの受け入れ体制を確立してほしい（児童・成人） 

    回答 ぷちるぽに 1 床受け入れが出来るようにしている。緊急度で地域支援拠点と連携して受け入れを

している。 

  ・特養に障害者枠を考えてほしい 

    回答 高齢者の待機も多い。（特養は 300 人待ち）県単位なので市は難しい 

 

１．知的障害児に対するインクルーシブ教育の推進 

  ・地域の学校へ希望している児童を受け入れてほしい 

回答 保護者の意見を尊重するが、市教委が最終決定をする（学校によって差がある）   

  ・保育所等訪問支援員を増やし教員のスキルを上げてほしい 

    回答 短期的なもの（福祉サービス）なので、教員のスキルの事は教育委員会に要望してほしい。 

１．知的障害児に対する教育効果が高まるような方策を 

・タブレット端末を生活やコミュニケーションツールとして活用してほしい 

回答 小・中・特別支援学校に設置しているので活用していく（教育委員会） 

・保育所等訪問支援員を増やしてほしい（継続した教育を受けたい） 

回答 保育所等訪問支援員は福祉サービスで保護者のニーズのみ受け入れなので教育の方は教育委員会

へ要望してほしい。 

  

１．公共機関に特例子会社のような部署を設置 

    回答 H30 年 10 月から事業拡大、雇用人数拡大、雇用人数を 3 名にしたい。 

       ずっととなると他の雇用を増やせなくなるので特例子会社のような形は難しい。どういう事業を

していくか検討。 

１．災害時における知的障害児・者への適切な対応 

・一時避難所を充実してほしい 

    回答 体育館とは別に普段使っていない教室などを貸したいと考えている（教育委員会） 

       福祉避難所 25 か所。30 年 7 月に福祉避難所開設・運営マニュアル手順書を作成。 

社会福祉施設に協力をお願いする。 

１．選挙における知的障害者への合理的配慮 

回答 管理委員会では出来るだけ多くの方に来てもらえる場所をと考えているがハード面でも合理的

配慮を考えて決めていきたい。（立地条件の問題） 

１．リハビリセンターの設置 

    回答 H30 年 6 月から委員を派遣し県と意見交換している。  

       東部阪神地区のリハビリ拠点は、ほぼ決定の方向で話は進んでいる。 

       しかし、中身については、肢体不自由の人たちがメイン。 

知的障害者も高齢になると腰痛や姿勢の問題などリハビリが必要になってくる。 

知的の人たちも受け入れてもらえるようにお願いしていきたい。 

 

 

30 年度も尼崎市に要望書を提出し下記のような回答をいただきました。 


